
,7

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO
COORDENAÇÃO-GERAL DE APOIO ÀS CÂMARAS SETORIAIS E TEMÁTICAS

CÂMARA SETORIAL DA CADEIA PRODUTIVA DE FLORES E PLANTAS
ORNAMENTAIS

Memória da 70ª Reunião Ordinária

LOCAL: Sala de reuniões das Câmaras (com participação on-line)
DATA: 21 de setembro de 2022
HORÁRIO: 09:00 às 12:00 horas

PAUTA

09:00 - Abertura - Presidente
09:05 - Avisos da Secretaria. Aprovação da memória da 69ª Reunião Ordinária
09:15 - Histórico do Mercado + Rodada Geral dos Mercados
09:35 - Breve relato sobre o Seminário do IBRAFLOR – Adriana Rosa
09:45 - Atualizações sobre o Estudo de Mercado feito pelo Cepea/Esalq/USP –Mattheus
Pizzinatto e Yeda
10:15 – Status sobre demanda feita ao DARP sobre as ARPs – Milton Hummel
10:25 – Posicionamento do MAPA sobre a Portaria da nova IN de mudas (que respondemos
a Consulta Pública)
10:35 – Reentrada em Áreas Após Aplicação de Defensivos Agrícolas – Manoel Oliveira
11:05 - Assuntos Gerais - GT de Estudos para o Setor de Flores e Plantas Ornamentais. Próxima
Reunião Ordinária - 30/11/22.
11:35- Encaminhamentos
11:45 - Encerramento

PONTOS ABORDADOS

1) Abertura – Presidente..
2) Informes da Secretaria - aprovação da memória da 69ª reunião ordinária. A próxima reunião

ordinária será realizada em 30 de novembro, das 14:00 às 17:00 horas, em modo presencial,
na sala de reuniões das Câmaras no edifício sede do MAPA, em Brasília-DF.

3) Rodada de Mercados:
a) Fabio Frainer - mercado estável em relação a 21.



b) Clarice Simm - ano bom com piora em setembro (abaixo de setembro de 21).
Mercado demonstrando cautela com as eleições.

c) Lívia, Gramalegal - o preço atual está em R$7,50. Mercado com previsão de queda
na oferta do produto. Informe do SIMGRA na UNESP, em Botucatu-SP, nos dias 19 e
20 de outubro.

d) Jorge Possato - mercado chegando a posição pré-pandemia. Plantas ornamentais
ainda não atingiu o nível de 21. Ganhos de preços observado. Cautela dos clientes.
Investir em vendas digitais (redes sociais) é o foco do segmento.

e) Gilmar - plantas ornamentais está parecido com 21. Aumento do número de clientes
que fazem compras menores. Boas vendas com perspectiva de falta de oferta. Alto
preço dos insumos.

f) Milton - julho e agosto foram mornos. O frio de setembro prejudicou a produção.
g) Kees - registrou a dificuldade de se conseguir mão de obra.

4) Seminário IBRAFLOR - Adriano - modo híbrido. 168 presentes com 686 visualizações. Tema:
transformação digital. O próximo seminário está previsto para fevereiro de 2023.

5) Apresentação sobre o estudo de mercado - Diagnóstico da Cadeia de Flores e Plantas
Ornamentais - Mattheus Yeda - PIB do segmento subiu de 9,10 para 13,8 bilhões de 2027 a
2021 (variação de 51%). Os números se referem a toda a cadeia produtiva de FPO. Helinton
- sugeriu o encaminhamento dos dados ao Observatório da Agropecuária. Jorge Possato -
indicativo de taxas de crescimento ainda maiores. Letícia Fonseca - comentários sobre o
encaminhamento ao Observatório.

6) Situação dos processos de ARP em análise - Presidente - dos 46 processos priorizados pela
Câmara 14 estão bem encaminhados. O Presidente passará o status dos processos após a
reunião na mesma planilha de encaminhamento.

7) Aryan Schut, ABCSem - qualificação de mão de obra para análise de risco de pragas.
Workshop com Tiago Lohmann. Tutoria com acompanhamento pelo MAPA. Helinton - sugeriu
envolver a ENAGRO no evento. Adryan - deverá entrar em contato. Data ainda a ser
marcada.

8) Jovem aprendiz - 5 a 15% nas áreas de produção rural. Kees - setor utiliza mão de obra
intensiva. A legislação é inviável de ser aplicada no segmento. O assunto deve ser mais
discutido. Clarice - dúvida jurídica em local onde haja insalubridade (câmara fria e aplicação
de produtos). Letícia - ações que a CNA está tomando a respeito. Presidente - sugere
verificar a possibilidade de se adotar um teto de alocação. Kees - outro problema é o
transporte do menor para a área rural, além da carga horária. Propõe que os limites sejam
revisados para 2 a 8%. Henrique, Veiling - Clarice - Jeferson, Embrapa - jovem aprendiz não
pode trabalhar em ambiente insalubre ou com periculosidade. Ana Cecília - colocar os jovens
em áreas de P&D. Presidente - propõe ofício ao MAPA apoiando o trabalho da CNA sobre a
matéria. Letícia vai passar o posicionamento sobre o status do trabalho da CNA. Clarice -
Alfredo.

9) Reentrada em áreas após a aplicação de defensivos agrícolas - Letícia, CNA -
posicionamento quanto ao trabalho de normatização que está sendo desenvolvido pela CNA.
Presidente - Kess - Letícia - Helinton - sugere gerar um paper analisando a questão com
indicação de procedimentos mitigadores e apresentar ao MAPA na forma de
encaminhamento. Letícia - chancela da Embrapa ao trabalho da CNA e do Ibraflor. Jefferson
- vai verificar o que pode ser feito e estabelecer prazos e metas. Ana Cecília - envolver a
equipe da Embrapa no trabalho.

10) Assuntos Gerais
a) GT de Pesquisa: Ana Paula (coordenadora); Patrícia (Peterson), Lavras; Gustavo;

Jorge Possato e Ana Cecília (Jefferson), Embrapa.



b) Registro de defensivos - Presidente - decreto 10833/21. Lívia - herbicidas são um
problema para o segmento de grama.

c) Seguro rural - Presidente - os riscos levantados são patrimoniais e não de produção.
Por não serem climáticos não podem entrar no seguro rural. DEGER/SPA deve tentar
junto as seguradoras um seguro patrimonial específico para o segmento. Helinton -
comentários sobre a questão dos recursos disponíveis para o PSR.

DELIBERAÇÕES DO PLENÁRIO DA CÂMARA:

Encaminhamentos Órgão/Entidade
Demandado(a)

Ação Responsáv
el

Prazo
Estimado

Divulgação dos números
do segmento de FPO

SPA/Observatório Montar contato
entre a Câmara

e o
Observatório

Presidente e
CGAC

15 dias

Lista de ARP CSCPFPO Passar status
dos processos

Presidente imediato

Treinamento de análise de
pragas

CSCPFPO e ENAGRO Contato com a
ENAGRO

Aryan Schut 15 dias

Revisão do Jovem
Aprendiz

MAPA Oficiar ao
Ministro pedindo

apoio para o
trabalho da

CNA

Presidente e
Letícia

imediato

Registro de defensivos CGAC Disponibilizar
palestra do DSV
na 113ª RO da

CTIA

CGAC imediato

OBSERVAÇÕES:

A gravação desta reunião e a lista de presença ficarão arquivadas na Coordenação-Geral
de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas – CGAC para eventuais consultas.

APROVAM E ASSINAM A MEMÓRIA

NOME ENTIDADE ASSINATURA
Milton Hummel – Presidente COOPERFLORA

Ana Paula Sá Leitão Van Der Geest - Consultora ABCSEM

Antônio Siqueira Assreuy – Secretário CGAC/Mapa


